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Aménagement  et bitumage de la route Notsè-Tohoun-Frontière Bénin
FAURE GNASSINGBÉ DONNE LE 

TON  DES   TRAVAUX  
24 MOIS POUR LES ENTREPRISES  MIDNIGHT 
SUN, CECO BTP, LUKAS GLASER ET MARITIME 

ROSE POUR LIVRER L’OUVRAGE
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POUR  UN DÉNOUEMENT 
DE LA CRISE

LOI N° 2012-001PORTANT CODE DES INVESTISSEMENTSEN REPUBLIQUE TOGOLAISE ESTMAINTENANT DISPONIBLE

Présidentielle d’avril   2015 et convention de  UNIR à Kara 

«Quelques soient les circonstances et quelques soient les enjeux, il faut rester 
fidèle aux objectifs  que nous nous sommes fixés...»  

L’UNITÉ DU PARTI UNE FOIS ENCORE RÉAFFIRMÉE À 
TRAVERS L’UNANIMITÉ FAITE AUTOUR  DE SON 

PORTE FLAMBEAU
Faure Gnassingbé

Une partie des engins 

P. 3 P. 4

Les délégués ovationnant ...                                                             ... le candidat investi Faure Gnassingbé
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Aménagement  et bitumage de la route Notsè-Tohoun-Frontière Bénin
FAURE GNASSINGBÉ DONNE LE TON  DES   TRAVAUX  

24 MOIS POUR LES ENTREPRISES  MIDNIGHT SUN, CECO BTP, 
LUKAS GLASER ET MARITIME ROSE POUR LIVRER L’OUVRAGE

Les travaux de bitumage et 
d’aménagement de la nationale 
n°6 longue de 57 km,   reliant les 
villes de Notsé -Tohoun -frontière 
Bénin, ont été officiellement 
lancés le  vendredi, 20 février 
2015,  par le chef de l’Etat, Faure  
Gnassingbé. 
Une cérémonie qui a mobilisé une 
foule nombreuse, parmi laquelle 
le  président de l’Assemblée 
nationale, Dama Dramani, 
Christian Adovélande président 
de la Banque  Ouest Africaine de 
développement (BOAD), banque  
qui co-finance avec l’Etat togolais 
cette route. 
D’un coût total de 35,6 milliards 
de francs CFA, ces travaux de 
bitumage et d’aménagement Togo  d’une  longueur  totale  de  
c o u v r i r o n t  u n e  p é r i o d e  288  km. En  vue  de  sa  
d’exécution de vingt-quatre (24) réalisation, la  BOAD  a  octroyé   
mois. un  financement  global  de 50  
Notsè-Tohoun-Frontière Bénin milliards  de  FCFA entre  2013 et 
est une  route  très stratégique en 2014 », a clarifié Christian 
matière d’activité commerciale. Adovélande qui s’est réjouit de cet 
Une fois réalisée, elle  permettra engagement des autorités 
de relier facilement Notsè à togolaises pour le bien des 
Tohoun tout en  facilitant le populations.
d é v e l o p p e m e n t  s o c i o - Auparavant, c’est le préfet de 
économique de cette partie de la Haho et le Ministre Sémodji de 
région des plateaux, zone par l’Aménagement du Territoire qui 
excellence de la culture du coton, ont tour à tour pris la parole pour 
des palmeraies et des plantations dire merci au chef de l’Etat, au 
des tecks. nom des populations, pour ce « Aujourd’hui, il faut environ geste combien important. Ils ont 3heures de temps pour relier les salué les efforts déployés pour 57 km par voiture, mais avec permettre aux populations l’aménagement et le bitumage qui d’avoir accès à l’eau potable avec seront faits, moins d’une heure la  construct ion des mini  suffis », a laissé entendre le adductions d’eau potable, des 
Directeur Général des Travaux écoles pour les apprenants etc… 
Publics. Ils ont enfin rassuré le chef de « La construction de cette route va l’Etat de la mobilisation  des non seulement réduire le coût populations de Nostè et de d’entretien mais facilitera la Tohoun pour le soutenir dans ses mobilité des personnes et des œuvres, et aussi de leur adhésion biens en toute sécurité. Elle à sa politique de paix et de contribuera au désenclavement de réconciliation, gage d’un Togo plusieurs chefs-lieux des cantons prospère.    et  villages», a déclaré Ninsao  Sont  retenues pour les travaux, 
Gnofam, ministre des Travaux les entreprises CECO BTP, Lukas 
publics et des transports pour qui Gläser, Martin Rose, et Midnight 
le bitumage de cette route est  un Sun.
p r é c i e u x  i n s t r u m e n t  d e  La construction prévoit deux 
développement à forte valeur ouvrages d’art sur la rivière Haho 
sociologique et culturelle qui avec les  pays vois ins et  d a n s  s a  p o l i t i q u e  d e  et à kpégadjé. 
servira de levier de brassage entre contribuera à l’éradication de la m o d e r n i s a t i o n  d e s  P l u s i e u r s   m e m b r e s  d u  
les différentes populations du fuite de nos produits agricoles infrastructures enclenchée gouvernement, les députés à 
Togo et du Benin. Il a précisé en vers les pays voisins. depuis 2010 dans le pays. l’Assemblée Nationale,  quelques 
outre  que ces travaux  vont Pour sa part, le président de la « Ces  travaux  s’inscrivent  dans  membres du corps diplomatiques 
permettre une  accélération  du  le  projet  de  bitumage  et  BOAD n’a pas manqué de étaient également présents à la 
processus d’intégration régionale d’aménagement    des  routes  témoigner sa gratitude au chef de cérémonie.
tout en facilitant les échanges nationales  et  transversales  au  l’Etat qui ne ménage aucun effort Tchaboré 

Faure Gnassingbé et Christian Adoveland donnant le 1er coup de pioche

Faure Gnassingbé acclamé par les ouvriers

Une partie des engins 
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 Présidentielle d’avril   2015 et convention de  UNIR à Kara 
L’UNITÉ DU PARTI UNE FOIS ENCORE RÉAFFIRMÉE À TRAVERS 

L’UNANIMITÉ FAITE AUTOUR  DE SON PORTE FLAMBEAU

  

  

3 Le Messager

La  convention  du parti 
Union pour la République 
(UNIR), s’est tenue le 
mercredi 25 février 2015 à 
Kara, comme cela a été 
annoncé il y a quelques 
jours. Un peu plus de 8 
heures de temps des 
travaux en commission 
pour enfin s’accorder  sur 
un document dans lequel 
comporte la stratégie à 
mettre en place pour 
conquérir l’électorat en 
faveur du parti. Il était 
également question durant 
cette convention, de faire le 
choix du candidat   du 
parti pour la présidentielle 
d’avril prochain. Et c’est à 
l ’ u n a n i m i t é  d e s  
participants  que le choix  
a été  porté sur la personne 
de Faure Essozimna 
Gnassingbé, président du 
parti et actuel chef de l’Etat 
togolais. Finies donc les 
spéculations  de tout 
genre, puisque, beaucoup 
de choses ont été dites ces 
derniers temps dur la vie 
du parti. Des rumeurs ont 
laissé croire que le parti 
UNIR, parti de la majorité 
présidentielle était au bord au total on pourrait les journalistes et autres d ’ h o m m e   d ’ E t a t  délégués. « J’ai entendu et 
d’une implosion et que le dénombrer un peu plus de invités ont été priés de expérimenté dans la bien compris les messages que vous m’avez laissés et 25 février allait être un jour 1000 personnes à la laisser la salle pour les conduite des affaires c’est par devoir pour le où tout allait se savoir. convention de Kara. C’est travaux en commission. Ce publiques. C’est après ce  pays et par fidélité que  j’ai Mais il n’en n’a rien été de ainsi qu’en a décidé les qui fut fait durant plus 6 discours que le candidat l’honneur d’accepter d’être tout cela  à Kara. Au premiers responsables du heures de temps. investi a pris la parole. investi comme candidat de contraire, le 25 février parti. Déjà le matin du 25 Commençant par une L’arrivée de Faure notre parti à la prochaine 2015, aura été une date février c’est à 7heures que blague, Faure Gnassingbé  Gnassingbé, président présidentielle », a précisé inoubliable  et  qui  restera l’esplanade du palais des s’est adressé aux délégués du parti Faure Gnassingbé. Il a graver dans les annales de congrès de Kara a été pris en ces termes : «  Vous avez 

 C’est dans l’après-midi remis tout à dieu en l’histoire du parti UNIR, d’assaut par les délégués travaillé  toute la journée  
plus précisément à 16 appelant sont nom ‘’Dieu’’ mais vous êtes plus  en car c’est à cette date que vêtus de blanc frappé  à 
heures 02 minutes  que le six(6) fois,  afin qu’il le forme que mois ». Rires et tous les délégués de toutes l’effigié du parti UNIR. 
président national du parti guide dans cette aventure. acclamations.  Entrant l e s  p r é f e c t u r e s  Contrôle et installation des 
UNIR, Faure Gnassingbé a dans le vif de son discours, représentant les militantes dé l égués   dans  l es   Deux résolutions ont été fait son entrée dans la salle il a laissé entendre que le et militants de base ont environs de 8h 30,  et à 9 prises au cours de cette du palais des congrès de choix porté en sa personne une fois encore prouvé leur heures ouverture de la convention. L’une porte Kara. Ovationné par les lui avait laissé une vive unanimité autour des convention. Une ouverture sur  l ’ inves t i ture  du délégués et une foule émotion et qu’il voudrait idéaux  défendus par le ponctuée d’un discours  candidat d’UNIR  pour nombreuse de militantes s’en remettre à Dieu pour  président fondateur de qui a situé les raisons pour l’élection présidentielle du et militants,   il s’installe qu’il l’aide à ne pas trahir UNIR. Et c’est ensemble lesquelles la convention se 15 avril 2015 et l’autre sur pour le compte rendu des la confiance qui lui a été  que les délégués ont dit oui tient et une invite aux les formalités  de dépôt de travaux. Justifiant le choix faite. Il a salué la cohésion à la candidature de Faure d é l é gués  pour  p lus  candidature  de Faure de Faure Gnassingbé qui règne dans le parti Gnass ingbé  pour  la  d ’assiduité  dans les G n a s s i n g b é  c o m m e  comme candidat de UNIR depu is  sa  c r éa t i on ,  prés ident ie l le  d ’avr i l  travaux en commission.   candidat à la présidentielle pour la présidentielle du cohésion qui lui donne la p r o c h a i n .   U n e  C’est une salle comble que du 15 avril 2015.15 avril prochain,   l’ex force dans tout ce qu’il en c a n d i d a t u r e  q u e  l’on n’a vu le mercredi  Avec cette déclaration, les Premier Ministre Komla entreprend. «Quelques l’intéressé à accepté avec dernier à Kara. Environ c a n d i d a t u r e s  à  l a  Mally,  cadre de UNIR et soient les circonstances et «humilité et pleinement » une dizaine d’appareil  présidentielle du 15 avril président du présidium  quelques soient les enjeux, téléviseurs sont installés L’ambiance durant la prochain   sont portées à d u  b u r e a u  d e  l a  il faut rester fidèle aux au dehors en face des convention 8. Vivement que le meilleur convent i on  a  l a i s sé  objectifs  que nous nous appâtâmes dressés pour la gagne pour le bien de tout Chaque préfecture est entendre que cela était sommes fixés, unir, unir circonstance en vue de u n  p e u p l e  e t  p o u r  r e p r é s e n t é e  p a r  2 0  guidé par le bilan positif autour d’un avenir   porté permettre à ceux qui n’ont l ’enracinement de la délégués. Donc environ des actions du Chef de sur les défis qu’il faut pu avoir accès à la salle  de démocratie. 800 délégués auxquels  l’Etat enregistré dans le r e l e v e r  a v e c  s u i v r e  e n  d i r e c t  

viennent s’ajouter autres  pays depuis que ce dernier  Tchaboré Bouraïma détermination»  , a déclaré l’événement. Après la 
invités divers  qui ont pris est arrivé au pourvoir et Faure Gnassingbé qui dit Envoyé spécial  à  Karacérémonie d’ouverture,  
part à la convention. Ainsi, par la qualité personnelle ê t r e  à  l ’ é cou te  des  

Faure Gnassingbé très applaudi à son entrée au Palais des Congrès de Kara
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Malaise  social à la CEET
LES SYNDICATS  ACCORDENT  JUSQU’AU 2 MARS À 

L’AUTORITÉ POUR  UN DÉNOUEMENT DE LA CRISE

Coopération entre le Togo et le Brésil 
L’AGRICULTURE TOGOLAISE  RECEVRA  L’APPUI DU BRÉSIL

En visite officielle   à Brasilia, institution et le ministère togolais 
Robert Dussey, le ministre togolais de l’Agriculture, notamment via 
des Affaires étrangères, a été reçu l’ITRA. 
vendredi dernier  par les dirigeants M. Dussey s'est déclaré prêt à 
du Centre de recherche brésilien explorer les voies et moyens de 
sur l’agriculture (Embrapa). Un renforcer la coopération entre les 
pôle de recherche et d’innovation deux pays dans le domaine 
dépendant du ministère de prioritaire de l’agriculture. Il a 
l’Agriculture. notamment proposé la création au 
Depuis sa création en 1973, Togo de centres de mécanisation 
Embrapa tente de développer un agricoles avec des machines 
modèle d’agriculture tropicale importées du Brésil ainsi que la 
permettant d’augmenter la formation de chercheurs et 
p r o d u c t i o n  d e  m a n i è r e  techniciens agricoles togolais.
significative. Une mission technique togolaise se 
Le Togo a un climat similaire à rendra bientôt à Brasilia pour 
certaines régions du Brésil. C’est définir les orientations de la 
pourquoi,  les résultats obtenus coopération dans ce domaine.
par les experts de l’Embrapa et Republicoftogo.com 
leur expertise peuvent être très 

et Le Messagerutiles.
Durant la rencontre, les deux délégations ont passé en revue les accords conclus entre cette 

Après un sit-in  observé  Et face  au premier 
dans le courant de la désaccord  intervenu  entre  
semaine du 9 février 2015 les syndicats et  la direction 
dans toutes les agences de générale lors des premières 
la Compagnie énergie discussions, l’affaire est  
électrique du Togo (CEET),  aujourd’hui  au niveau du 
les employés  ont regagné  conseil d’administration de 
leur poste depuis la la CEET.
semaine dernière à la « Après notre première 
demande des responsables rencontre avec la direction  
de syndicats.  Ceci  pour de la CEET  qui nous a fait 
d o n n e r   s u i t e  a u x  une proposition dans la 
discussions  entamées   quelle nous  ne nous 
avec les autorités en charge  retrouvons pas, l’affaire  a 
du secteur  de l’énergie été  transmise  au conseil 
dans le pays à savoir  la d’administration qui  s’est 
direction générale de la penché sur la situation  le 
C E E T ,   l e  c o n s e i l  mercredi dernier. Une 
d’administration et le réunion à laquelle nous 
ministère de tutelle. avons ass is té  comme observateurs et au cours de Ainsi, parti d’un constat ,  la quelle  le CA  dit prendre selon lequel  Contour acte  des revendications. G l o b a l ,  l ’ u n  d e s  M a i s  c o m m e  l e s  fournisseurs  du courant revendications sur Contours électrique au Togo  pèse Global sont  adressées à éno rmément  su r  l e s  l ’ E t a t ,  l e  c o n s e i l  finances de la CEET, les d’administration   nous a dit   syndicats demandent  à se référer à l’Etat  avant de l’autorité  compétente  de se prononcer de façon réétudier  ce contrat  afin définitive sur la question.  de permettre  à la CEET  de d’électricité  au Togo. moins  sur les finances de la perte de plus de 8 milliards Mais nous, à notre niveau, satisfaire  la demande  CEET  que Contour Global En effet, Contour  Global  et 700 millions de F Cfa cette nous leur donnons jusqu’ au d ’ a u g m e n t a t i o n  d e s  qui en fourni que 25%.la Communauté  électrique année. Ce  qui  nous a 2 mars  et  si rien n’est fait  salaires. du Benin (CEB)  sont les Un fait  qui selon  les poussé  à  y voire claire et n o u s  d e m a n d e r o n s  «La grogne sociale constatée  deux organes  fournisseurs  e x p l i c a t i o n s  d e s  demander qu’-est ce qui se simplement aux collègues ces derniers temps dans le de l’énergie électrique  au responsables de syndicaux  passe réellement.  C’est de rester à la maison»,  a secteur  de la CEET  tire son Togo dont est  distributrice pèsent aujourd’hui sur  les vraiment l’objet  de la précisé  le SG  du syndicat  origine d’un constat.  C’est la CEET.  Mais  selon les finances de  la CEET  et agit grogne »,  a expliqué  le de  l ’ encadrement  du que  nous avons vu certains r e s p o n s a b l e s  d e s  négativement sur  la secrétaire général  de la secteur de l’électricité états financiers  provisoires syndicats,  la CEB  qui demande d’augmentation SYNPRODEET, Syndicat  ( S Y N E S E ) ,   R o b e r t  qui   montrent  que notre fourni  à la CEET  plus de des salaires souhaitée par  d e s  p r o d u c t e u r s  e t  Akakpovi-Ebah.société devait dégager  une 75 % de l’énergie  pèse les syndicats.distributeurs  d’eau et  Charles D.

L’assistance

Quelques responsables des syndicats de la CEET
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Lu sur le net ! ARMP/Passation de marché 
exercice 2014

REVUE  À MI-PARCOURS POUR 
80 AUTORITÉS CONTRACTANTES

Le vagin est-il un tube vertical ? Un tampon 
ou un anneau contraceptif peut-il tomber ?

Tout d'abord, le vagin n'est pas un tube ouvert. Ces parois 
sont accolées l'une contre l'autre. Cet aspect aplati n'est 
cependant pas constant, les parois pouvant s'écarter pour 
laisser passer un tampon ou le sexe de l'homme par 
exemple. Cerné par des muscles, la cavité vaginale est 
naturellement fermée. De plus, sa forme est coudée : 
oblique dans sa partie inférieure et quasi-horizontale dans 
sa partie supérieure. Il n'y a donc aucun risque qu'un 
tampon périodique ou un anneau contraceptif "tombe". 

A quoi ressemble l'intérieur du vagin ?
L'intérieur du vagin est tapissé d'une muqueuse qui 
comporte de nombreux plis. Riche en vaisseaux sanguins, 
artères et veines, le vagin comprend cependant peu de 
terminaisons nerveuses et est donc peu sensible, hormis 
près de la vulve. 

Qu'est ce que la flore vaginale ?
A l'intérieur du vagin, les parois sont recouvertes d'un 
liquide dont la composition peut changer au cours du cycle 
menstruel de la femme. Dans ce liquide, on trouve des 
bactéries (lactobacilles) qui ont un rôle protecteur. Cette 
population bactérienne est appelée flore, elle permet de 
garder un pH acide à l'intérieur du vagin. Cette 
caractéristique empêche le développement de maladies 
comme les mycoses. 

A partir de quel âge peut-on utiliser des tampons 
périodiques ?

Là encore, bien des mythes subsistent... Il est ainsi possible 
d'utiliser des tampons, quel que soit l'âge et même avant le 
premier rapport. Les seules règles à observer sont liées à 
une pose correcte et un changement périodique (toutes les 
4 heures environ). Attention à ne pas l'oublier sous peine de 
voir apparaître des infections vaginales particulièrement 
désagréables ! Pour en savoir plus sur les règles, découvrez 
notre rubrique consacrée à l'hygiène féminine et notre 
article " Les règles en dix questions".  
Quelle toilette spécifique faut-il prévoir pour le vagin?
Comme nous l'avons vu, la flore vaginale possède un rôle 
protecteur. Des toilettes intimes trop fréquentes peuvent la 
perturber et au final détruire ces bactéries protectrices. 
Une hygiène intime trop scrupuleuse peut entraîner des 
désagréments. Depuis quelques années, les douches 
vaginales sont montrées du doigt. En effet, elles 
augmenteraient les risques d'infections. 
L'intérieur du vagin est donc auto-nettoyant grâce à sa 
flore. Des savons à pH neutre pourront cependant être 
utilisés pour l'hygiène de la vulve. La toilette intime devra 
toujours être effectuée de l'avant vers l'arrière, pour ne pas 
ramener les germes de la région anale. 

Peut-on administrer des médicaments par voie 
vaginale ?

Comme nous l'avons vu, la paroi vaginale comprend de 
nombreux replis et est très riche en vaisseaux sanguins et 
possède ainsi de grandes propriétés d'absorption qui 
peuvent être utilisés pour l'administration de médicaments 
ou d'hormones. Pour en savoir plus, découvrez notre 
application interactive sur " L'aventure intérieure du médicament". 
Mais le plus souvent, les médicaments administrés (via des 
ovules) ont une action locale au niveau du vagin (pour 
traiter des mycoses par exemple). 

Que se passe-t-il au moment d'un rapport sexuel ?
Lors du rapport sexuel, le vagin se gorge de sang sous l'effet 
de l'excitation. Le col de l'utérus produit de la glaire 
cervicale, qui est favorable aux spermatozoïdes. 
Parallèlement, le vagin produit lui aussi des sécrétions qui 
favorise la lubrification. Il s'allonge et le fond du vagin se 
dilate. Au moment du coït, les muscles qui entourent la 
vulve se contractent de manière saccadée. Ces contractions 
se retrouvent également très intensément au niveau de 
l'utérus, un mécanisme qui va faciliter le passage des 
spermatozoïdes. 

Luc Blanchot

Le vagin en dix questions

c’est tous les mercredis 

dans les kiosques

Pour vos publicités et annonces 

contactez : 

90 04 71 59 ou 22 40 79 84

L’autorité de régulation des à la revue d’ être un outil  « il s’agit pour nous  à partir 
marchés publics (ARMP), d’évaluation  plus complet de cette réunion  de passer d’une revue  des plans de structure mise en place  que son prédécesseur et passations des marchés par les premières autorités faire  intervenir  tous les p u b l i c s   q u e  n o u s  du pays  pour  assurer une échelons du système de organisons  jusque- là  avec meilleure coordination et passation des marchés. les cinq ministères réputés  transparence dans la  Bref  il s’agit pour l’ARMP  gros consommateurs  des gestion des passations des d’identifier  les difficultés  crédits d’investissements  marchés publics dans le q u e  l e s  a u t o r i t é s  pour aller à une revue  de pays,  a organisé à contractantes rencontrent tout le système  de marché l’intention  de toutes les dans  le  système de  public  au Togo »,  a autorités contractantes, passation des marché afin expliqué    René Kapou.une revue à mi-parcours.  d’y apporter des solutions 
Ce nouveau format  de   Ainsi,  pendant quatre idoines  et définitives.
près de 80 autorités j ours ,   l e s  ac t eurs   Cette revue  qui est une  contractantes   des passeront en revue  tous première dans  les activités  marché  publics  a les  passations  de marché de l’ARMP est pour le démarré   ce lundi  23 f a i t e s   p a r   l e s  d i r e c t e u r  d e  c e t t e   février 2015  à Lomé.   Le départements  ministériels structure, René Kapou, but , c’est qu’ au-delà  du puis par les institutions et une occasion  de déceler  à périmètre d’action des organismes d’Etat.temps les imperfections  et plans de passation des  Charles D.de proposer des actions marché publics, permettre correctives.LE MESSAGERLE MESSAGER

Photo de famille 
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Finance
CORIS BANK INTERNATIONAL S’INSTALLE AU TOGO 

Confiance, originalité, parole, Coris Bank-Togo a 
responsabilité, intégrité et annoncé au cours de cette 
sociabilité ; voilà des cérémonie ,  une o f f re  
valeurs dont les initiaux exceptionnelle de gratuité 
composent le nom de la de frais de tenue de compte 
n o u v e l l e  i n s t i t u t i o n  pour les comptes de 
financière, CORIS Bank salariés pour cette année 
International, qui s’installe 2015.
désormais au Togo. Le « Notre objectif, c’est faire 
lancement officiel de cette t â c h e  d ’ h u i l e  d a n s  
banque a été effectué à l’économie du pays dans 
Lomé en fin de semaine lequel nous nous sommes 
dernière  en présence des installés », a souligné 
membres du gouvernement Idrissa Nassa.
e t  l e s  p r e m i e r s  Après avoir relevé l’afflux responsables de la banque. des institutions financières 
Ainsi après le Burkina au Togo ces derniers temps, 
Faso, la Côte d’Ivoire et le grâce à « l’instauration du 
Mali, Coris Bank Togo c l i m a t  d e  p a i x  e t  à  
devient la 4e filiale du l’assainissement du climat 
groupe Coris et ambitionne des affaires » par les 
d ’ ê t re  l a  banque  de  autorités togolaises, la 
référence dans le pays pour ministre du Commerce et 
le financement des projets de la Promotion du Secteur 
économiques. privé, Bernadette Légzim-

B a l o u k i ,   a  s a l u é  « Coris Bank nourrit de 
l’installation de Coris Bank grandes ambitions pour le Seydou Sanou, Directeur 2008 pour une satisfaction services répondant à leurs au Togo.Togo », a laissé entendre général de Coris Bank Togo. optimale de la clientèle. attentes et surtout à des Idrissou Nassa, lors de son « J’ose croire que Coris Bank coûts compétitifs.C e  d e r n i e r  p e n s e  P e r p é t u e r  s o n  discours à la cérémonie de International sera un outil par t i cu l i è rement  aux  d é v e l o p p e m e n t  s u r  Coris Bank international lancement. de financement des petites femmes togolaises qui sont l’innovation, la proximité, la veut en outre être le et moyennes entreprises », a « C’est donc fort d’un savoir- « r é p u t é e s  p o u r  l e u r  d i s p o n i b i l i t é  e t  l a  partenaire privilégié de tous indiqué la ministre faire éprouvé, que Coris dynamisme » satisfaction du client reste les porteurs de projets dans .Bank Togo entend se En tout cas, Coris Bank-la mission de Coris Bank les secteurs du commerce, La stratégie de cette posit ionner comme un Tog,  plus qu’un partenaire, i n t e r n a t i o n a l .  C e t t e  de  l ’ i ndus t r i e  e t  de  inst i tut ion f inancière  partenaire financier de envisage de  devenir un mission s’accompagne l ’ a g r i c u l t u r e .  P o u r  repose sur une grande proximité pour accompagner véritable accélérateur de la d’une vision de faire la l’institution financière, faire maîtrise dans la gestion des les porteurs de projets, qu’ils croissance des affaires et banque autrement. Ce qui autrement la banque, c’est risques, une prise de soient PME-PMI, grandes celle de tout le Togo.l’amène à la recherche de asseoir une politique de décision rapide, un large entreprises, institutions l’amélioration de la qualité différenciation et d’offres La rédaction réseau  d ’agences  en  publiques et parapubliques, de vie de ses clients en leur avantageuses.extension et une qualité de particuliers et salariés », a offrant des produits et Pour joindre l’acte à la service certifiée ISO 9001 : pour sa part  déclaré 

FNFI
 LA DIRECTION  GÉNÉRALE   SE FÉLICITE  DU BON 

REMBOURSEMENT DES BÉNÉFICIAIRES DU PRODUIT 
APSEF

Afin de permettre à toutes  les 
couches  de la population de 
pouvoir voler de leurs propres 
ailes,  les premières autorités  ont  
opté  pour une inclusion 
financière.  Une volonté qui a été  
traduite par le lancement  du Fond 
national pour la finance inclusive 
(FNFI) dont le premier produit   est 
Accès aux Pauvres aux Services 
Financier (APSEF).  11   mois 
après, une évaluation  de    la 
direction de la FNFI  a permis de  
dresser un bilan satisfaisant. Ainsi 
la direction générale s’est  félicitée 
du comportement affiché par les 
bénéficiaires. Elle l’a exprimé dans 
un communiqué publié à cet effet. 
Voici le communiqué

Depuis le mois d’avril 2014, le Fonds National de la toutes les localités du pays. Ceci est une preuve que 
Finance Inclusive, FNFI, a lancé son tout premier les populations ont bien assimilé l’un des principes 
produit dénommé ‘Accès des pauvres aux services de la finance inclusive à savoir qu’un microcrédit se 
financiers’, en abrégé APSEF. rembourse à temps.
APSEF est un crédit destiné à soutenir et encourager Plus on paye son crédit, plus on remplit les conditions 
les activités génératrices de revenus (petit commerce, pour bénéficier d’autres crédits et mieux on permet 
agriculture, artisanat etc.) des hommes et femmes également à d’autres personnes d’en bénéficier.
vulnérables afin de les aider à se prendre en charge. Le FNFI invite donc tous les bénéficiaires à continuer 
C’est un crédit de 30.000 F CFA maximum par le remboursement de leurs crédits.
personne remboursable sur une période de six mois. Pour toute autre information complémentaire, merci 
Au  31 Décembre 2014, plus de 330.000 personnes de contacter le FNFI via sa ligne verte gratuite au 
vulnérables ont pu avoir accès au crédit APSEF pour numéro suivant : 80 00 00 12. Le microcrédit pour 
le démarrage ou la consolidation de leurs activités tous, nous y croyons!!!
génératrices de revenus. Le Directeur Général 
Le Fonds National de la Finance Inclusive est 
heureux d’annoncer que la grande majorité  ces  
crédits octroyés se remboursent normalement dans Prosper C. HOUENOU

Table d’honneur 

COMMUNIQUE
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FAURE GNASSINGBÉ SUR LE TOIT DE L’OLYMPE !
(Dernier sondage « I and I » avant la présidentielle d’avril prochain)   

Agence « I and I » et son correspondant au Togo, Dr David IHOU.
Dans ce nouveau sondage de «I and I », réalisé du 8 au 15 février 2015, Questionnaire D : 
dans les cinq régions économiques du Togo, l’Agence a interrogé Si Gerry Taama et Jean-Pierre Fabre se présentaient seuls à la 
exactement le même nombre d’électeurs et électrices potentiels que dans présidentielle,  qui des deux choisissez-vous ?
son dernier sondage, réalisé dans les mêmes conditions,  du 1er au 8 

Réponse : voir tableau No 4 (ci-dessous)décembre 2014 (529 hommes et 604 femmes) : Voir tableau No 1

Questionnaire  E : 
Si Faure Gnassingbé et Jean-Pierre Fabre se présentent seuls à la 
présidentielle, qui des deux choisirez-vous ?
Réponse : Voir tableau No 5 (ci-dessous)

Questionnaire  A : 
L’élection présidentielle aura lieu en avril prochain : irez vous, Oui ou Non, 
accomplir votre devoir civique, en allant voter ou pas?
Réponse : voir Tableau No2 (ci-dessous)

Questionnaire F : 
Si Faure Gnassingbé et Alberto Olympio se présentaient seuls à la 
présidentielle, qui des deux choisirez-vous ?
Réponse : voir tableau No6 (ci-dessous)

Questionnaire B : Commentaires du Dr David IHOU:Parmi les personnalités suivantes, pour qui voterez-vous, pour l’élire 
comme Président de la République du Togo ? La présidentielle  de 2015 ne présente aucun suspens, et Faure 
Réponse : Voir tableau No3 (ci-dessous) Gnassingbé, le candidat naturel du parti UNIR, est sur le toit du 

mont OLYMPE ! Aucun candidat ne l’approche dans ce sondage ! 
Ce n’est pas une surprise, car, il y a presque un an déjà, j’avais 
écrit un article intitulé , « Adieu l’alternance ! », après une analyse 
très critique  de l’action de l’opposition togolaise, qui a manqué 
pendant cinq ans de vision , de stratégie, et presque de raison, 
pour préparer l’alternance…Pendant cinq ans, ce ne sont que 
des marches folkloriques, des sit-in à répétition, des invectives, 
des rêveries indescriptibles… Le vrai problème du Togo est  
l’agonie de l’opposition togolaise qui n’a plus produit de vrais 
leaders politique depuis le retrait de la vie politique des pionniers 
de la lutte pour la démocratie au Togo. Il est urgent que 
l’opposition togolaise renaisse de ses cendres et fasse éclore de 
vrais leaders en lieu et place des farceurs que nous voyons 
aujourd’hui sur l’échiquier politique togolais… Il faut aussi 
informer, et surtout former les militants et militantes des partis 
politiques, qui doivent eux-mêmes se démocratiser, et élire Questionnaire C : démocratiquement leurs dirigeants. Il est impératif que ces Si Jean-Pierre Fabre et Alberto Olympio se présentaient seuls à la leaders maîtrisent eux- mêmes les textes de la République, pour présidentielle prochaine, pour qui voterez-vous ? ne pas se poser en ridicules devant les électeurs et électrices…La Réponse : Voir tableau No 4 (ci-dessous) démocratie exige rigueur, intell igence, travail et 
persévérance…C’est une marche de longue haleine, mais 
exaltante, pourvu qu’on la comprenne…

Dr David IHOU, 
Consultant en Géopolitique et stratégie sécuritaire.

Régions 
économiques  

        Hommes  Femmes              Total

R. maritime  142  157  299  R. des Plateaux
 

112
 

128
 

240
 R. Centrale

 
93

 
112

 
205

 R. de la Kozah

 
101

 
121

 
222

 R. des savanes

 
81

 
86

 
167

 Total des 5 régions

 

529

 

604

 

1133

 Total général 529 604 1133
Tableau No 1

Tableau No 4

Tableau No 5

Tableau No 6
Tableau No 2

Tableau No 3

Tableau No 4

Régions 
économiques  

Oui(en %)  Non(en %)  Ne savent pas 
encore (en %)

R. maritime  33  34  33
R. des Plateaux

 
73

 
16

 
11

R. Centrale
 

71
 

17
 

12
R. de la Kozah

 
92

 
6

 
02

R. des Savanes

 
81

 
14

 
05

Total

 

70 % de votants

 

17.4% de non 
votants

12.6%

 

ne savent 
pas encore

Candidats  % de voix obtenues  résultats  
Rv Magloire Dotsè  O, 06  battu
Rv David Ada  0, 02  battu

Gerry Taama
 

1,2  battu

Aimé Gogue
 

2,3  battu

Tchassona Traore
 

0,8  battu

Jean-Pierre Fabre

 
7,1  battu

Gilchrist Olympio

 

3,3  battu

Dodzi Apévon

 

1,2  battu

Faure Gnassingbé

 

71,72

 

Elu
Alberto Olympio 9,1 battu

Ne se prononcent pas 2,2 abstention

Candidats  % obtenus par candidat  Résultat  
Jean-Pierre Fabre  44 %  Battu
Alberto Olympio  50 %  Elu
Ne se prononcent pas

 
06 %  abstention

Total 100 % 100 %

Candidats  % obtenu par candidat  Résultat  
Gerry Taama  43,6 %  battu
Jean-Pierre Fabre

 
52,1 %

 
Elu

Ne se prononcent pas 4,3 % abstention

Candidats  % obtenu par candidat  Résultats
Jean-Pierre Fabre  10,1 %  battu
Faure Gnassingbé

 
86,4

 
%

 
Elu

Ne se prononcent pas 3,5% abstention

 Candidats  %  obtenu par candidat  Résultats  
Faure Gnassingbé  88,8 %  Elu
Alberto Olympio

 
8,7 %  battu

Ne se prononcent pas 2, 5 % abstention
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